

Méditation-Prière-Dimanche 22.10.2023

29^e dimanche ordinaire

- Première Lecture :  [Isaïe 45 1, 4-6](#)
Psaume :  [Psaume 96 1, 3-5, 7-10](#)
Deuxième Lecture :  [1Thessaloniens 1 1-5](#)
Évangile :  [Matthieu 22 15-21](#)



Lecture du livre du prophète Isaïe Is 45, 1.4-6

Ainsi parle **le Seigneur** à son messie, à **Cyrus**,
qu'il a pris par la main
pour lui soumettre les nations et désarmer les rois,
pour lui ouvrir les portes à deux battants,
car aucune porte ne restera fermée :

« À cause de mon serviteur Jacob, d'Israël mon élu,
je t'ai appelé par ton nom,
je t'ai donné un titre,
alors que tu ne me connaissais pas.

Je suis le Seigneur, il n'en est pas d'autre :
hors moi, pas de Dieu.
Je t'ai rendu puissant,
alors que tu ne me connaissais pas,
pour que l'on sache, de l'orient à l'occident,
qu'il n'y a rien en dehors de moi.
Je suis le Seigneur, il n'en est pas d'autre. »

Quelle ouverture et quelle universalité !

Une vraie exhortation pour chacun de nous. L'auteur fait Dieu s'adresser à Cyrus, le roi des oppresseurs. C'est Cyrus qui autorisera le peuple juif de retourner dans son pays.

Le texte nous montre bien que Dieu peut inspirer le bien là où nous ne l'attendons pas.

Ouvrons les yeux, les oreilles et le cœur pour le découvrir à l'œuvre aujourd'hui.

Gardons-nous de classer les personnes en des catégories de ceux qui peuvent apporter un salut et les autres. Cultivons la liberté d'esprit et de cœur pour ne pas avoir des à priori, mais creusons en nous, nous demandant ce que Dieu veut nous dire par les événements et comment il y est présent, en route avec nous.

Osons croire qu'il appelle chaque être par son nom, Il interpelle sa liberté et son unicité.

Même dans les horreurs que nous vivons nous sommes appelés à ne pas désespérer de l'humanité.

Et quel bel exemple ce roi Cyrus dans l'actualité si pénible que nous vivons.

Il est un roi qui **respecte** l'être humain.

Nous avons à en prendre de la graine !

Prions, supplions, les uns pour les autres pour recevoir pour nous et ce monde cette dimension si fondamentale du respect de la différence de tout autre.

Apprenons, à l'école de Jésus, la miséricorde et le pardon et avançons propulsés par l'Esprit d'amour gratuit, inconditionnel et sans réserve.

Car cet Amour pourra embraser le monde pour en faire un buisson ardent où Dieu est présent.

Transformons les flammes de guerre et de destruction par un embrasement d'Amour.

Car c'est alors que la royauté divine deviendra visible et palpable en vivant TOUS comme des frères et sœurs.

Alors avec le psalmiste nous pourrons chanter la grandeur de Dieu, Père de TOUS.

Ps 95 (96), 1.3, 4-5, 7-8, 9-10ac

**R/ Rendez au Seigneur
la gloire et la puissance.** (Ps 95, 7b)

Chantez au Seigneur un chant nouveau,
chantez au Seigneur, terre entière,
racontez à tous les peuples sa gloire,
à toutes les nations ses merveilles !

Il est grand, le Seigneur, hautement loué,
redoutable au-dessus de tous les dieux :
néant, tous les dieux des nations !
Lui, le Seigneur, a fait les cieux.

Rendez au Seigneur, familles des peuples,
rendez au Seigneur la gloire et la puissance,
rendez au Seigneur la gloire de son nom.
Apportez votre offrande, entrez dans ses parvis.

Adorez le Seigneur, éblouissant de sainteté :
tremblez devant lui, terre entière.
Allez dire aux nations : « Le Seigneur est roi ! »
Il gouverne les peuples avec droiture.

Rendre au Seigneur la gloire et la puissance n'est-ce pas vivre en fraternité réelle, en justice effective, vivre sans frontière et sans méfiance, regarder l'autre comme un cadeau par lequel Dieu nous parle.

**Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniens 1 Th
1, 1-5b**

Paul, Silvain et Timothée,
à l'Église de Thessalonique
qui est en Dieu le Père

et dans le Seigneur Jésus Christ.

À vous, la grâce et la paix.

À tout moment, nous rendons grâce à Dieu au sujet de vous tous, en faisant mémoire de vous dans nos prières.

Sans cesse, nous nous souvenons que votre foi est active, que votre charité se donne de la peine, que votre espérance tient bon en notre Seigneur Jésus Christ, en présence de Dieu notre Père.

Nous le savons, frères bien-aimés de Dieu, **vous avez été choisis par lui.**

En effet, ***notre annonce de l'Évangile n'a pas été, chez vous, simple parole, mais puissance, action de l'Esprit Saint, pleine certitude.***

Apprenons de St. Paul à rendre grâce pour toute personne qui croise notre route et de commencer d'en dire du bien car TOUS nous sommes choisis par Lui.

Que la liturgie célébrée ensemble, La Parole ruminée ensemble, fécondent notre vie tout entière en faisant de nous des brasiers d'Amour irrésistiblement contagieux.

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu Mt 22, 15-21

En ce temps-là, les pharisiens allèrent tenir conseil pour prendre Jésus au piège en le faisant parler.

Ils lui envoient leurs disciples, accompagnés des partisans d'Hérode :
« Maître, lui disent-ils, nous le savons : tu es toujours vrai et tu enseignes le chemin de Dieu en vérité ; tu ne te laisses influencer par personne, car ce n'est pas selon l'apparence que tu considères les gens.

Alors, donne-nous ton avis :

Est-il permis, oui ou non, de payer l'impôt à César, l'empereur ? »

Connaissant leur perversité, Jésus dit :
« Hypocrites !

pourquoi voulez-vous me mettre à l'épreuve ?

Montrez-moi la monnaie de l'impôt. »
Ils lui présentèrent une pièce d'un denier.

Il leur dit :

« Cette effigie et cette inscription,
de qui sont-elles ? »

Ils répondirent :

« De César. »

Alors il leur dit :

« Rendez donc à César ce qui est à César,
et à Dieu ce qui est à Dieu. »

Quelle **hypocrisie** de la part des pharisiens qui commencent à flatter Jésus mais au fond veulent le piéger.

Que le Seigneur nous délivre du mensonge et de l'hypocrisie. Qu'Il délivre les institutions religieuses, civiles, politiques, sociales des hypocrisies.

Que nous opérerions TOUS un grand retournement, une grande conversion pour que ce monde de surconsommation, d'individualisme et d'irrespect puisse redécouvrir sa vraie vocation du « vivre ensemble » en respectant chacun et notre capital TERRE.

Quelle perspicacité et justesse dans la réponse de Jésus !

Oui, vivons civiquement honnêtement. Car une société ne peut se construire pour le bien-être de tous en payant des impôts à qui de droit.

Et ceux à qui nous payons des impôts ont pour devoir de l'utiliser non pour faire la guerre mais pour construire des ponts de solidarité, d'amour et de justice.

Donner à Dieu ce qui Lui revient, se reconnaître comme sa créature et comme fille et fils bien-aimés du Père, demande de mettre en pratique La Parole qu'Il ne cesse de nous insuffler.

Aimez-vous les uns les autres COMME je vous ai aimés.

Je suis venu pour que vous ayez la Vie, et la Vie en surabondance.

Bonne méditation.

Dora Lapière.